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Gemeinderatssitzung vom 25.07.2019 

 
Öffentliche Sitzung 
TOP 11 
 

022.31/ro 

 
Beratung und Beschlussfassung über eine Einbahnstraßenregelung auf dem 
Schulparkplatz zur Steigerung der Verkehrssicherheit für Fußgänger 

 
 

Ausgangslage 
Es wurde bereits in der Begehung am 05.10.2016 und auch in der Schulausschusssitzung 
am 05.12.2018 durch den Elternbereit angeregt, die Verkehrssicherheit für die Fußgänger im 
Bereich des Schulparkplatzes durch bessere Beschilderung / Markierung zu erhöhen, da es 
hier aufgrund fehlender Sichtverhältnisse vermehrt zu Konfliktsituationen zwischen den 
Fußgängern bzw. Radfahrern und den Verkehrsteilnehmern kommt (siehe rote Pfeile in der 
Abbildung). 
 

 
 
Deshalb wurde diese gefährliche Verkehrssituation zusammen mit den Vertretern der 
Straßenverkehrsbehörde beim Landratsamt Ravensburg und der Polizei im Rahmen einer 
Verkehrsschau am 16.05.2019 überprüft. 
 
Die Verkehrskommission vertritt die Ansicht, dass hier eine Einbahnstraßenregelung generell 
möglich ist. Dafür wird eine verkehrsrechtliche Anordnung vom Landratsamt Ravensburg – 
Verkehrsamt benötigt. Die Gemeinde muss entscheiden, ob das Einvernehmen für die 
Anordnung einer Einbahnstraßenregelung erteilt wird. In diesem Zusammenhang müssen 
dann zwei Einbahnstraßenschilder im Einfahrtsbereich der Einbahnstraße und zwei 
Verbotsschilder im Ausfahrtsbereich der Einbahnstraße aufgestellt werden. Außerdem 
können zur besseren Verdeutlichung der Einbahnstraßenregelung auf der Parkplatzfahrbahn 
auch entsprechende Richtungspfeile angebracht werden (siehe blaue Pfeile in der 
Abbildung). 
 
Es wurde auch die Empfehlung abgegeben einen Parkplatz z. B. durch eine Blumeninsel zu 
ersetzen (siehe Abbildung). Dadurch würde die Sichtbeziehung zwischen den Fußgängern 
bzw. Radfahrern und den Verkehrsteilnehmern deutlich verbessert und nicht durch ein 
parkendes Fahrzeug verdeckt. Nach Rücksprache mit dem Bauhof werden auf diesem 
Parkplatz anstatt einer Blumeninsel vier Absperrpfosten angebracht werden. 
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Als weitere Verbesserungsmaßnahme wäre ggf. eine Anbringung von „Fußstapfen“ in den 
Farben Gelb und Weiß denkbar. Dadurch wird dem Verkehrsteilnehmer verdeutlicht, dass 
auf diesem Weg Fußgänger auf die Parkplatzfahrbahn laufen. 
 

  
 
 
Beschlussvorschlag: 
Der Gemeinderat beschließt das Einvernehmen über eine Einbahnstraßenregelung auf dem 
Schulparkplatz zur Steigerung der Verkehrssicherheit für Fußgänger zu erteilen. 


